





Il vit, le Christ : Source de renouveau pour l'Église diocésaine

Dans son exhortation apostolique, le saint père François encourage les jeunes mais vient aussi stimuler tout le peuple de Dieu. « Christus vivit » a ainsi donné son nom au projet missionnaire proposé à chacune des paroisses du diocèse (Lire Chrétiens en Morbihan n° 1494). Comment s'en emparent-elles et comment le projet avance sur le terrain? Point d'étape.

ans le prolongement du mois missionnaire extraordinaire, l'objectif du projet Christus vivit est double : « donner une saveur missionnaire à toutes nos activités » et « proposer des missions sous différentes modalités dans les paroisses qui veulent participer », rappelle le Père Philippe Le Bigot, vicaire général, dans un entretien à RCF-Sud Bretagne.

Fin octobre, sept paroisses ont pris part à une rencontre de lancement : Allaire, Elven, Guer, Questembert, Rochefort-en-Terre, Pontivy, Rohan. À l'issue, le Père Philippe Le Bigot s'est réjoui de la richesse des propositions : « Il y a un échange où chacun découvre ce que l'autre fait ; se créent une véritable vitalité et communion du Corps ».

Une des modalités proposées est de mettre en place des « *visitations* » ou « *jumelages* », comprenant un temps d'évangélisation. Ainsi, la paroisse de Guer envisage de visiter une paroisse du littoral en fin d'année scolaire. Quant à la paroisse de Pontivy, elle vivra une visitation avec la paroisse de Dinard le 15 février prochain.

Par et pour des paroisses

Pour éviter le feu de paille, le projet se construit à partir des territoires, selon la méthode expérimentée à l'occasion des visites pastorales de Pays. Les initiatives émergent depuis les paroisses désireuses de vivre un temps de mission puis se déclinent sur la base des réalités locales et avec l'appui des diverses ressources diocésaines. C'est le cas à Gourin où, dans la continuité de la visite pastorale, le travail s'est enclenché avec la commission diocésaine d'art sacré. Les services s'adaptent pour répondre aux besoins, sous l'angle du terrain.

Pour coordonner le projet « *Christus vivit* », Monseigneur Centène a nommé Sœur Agnès-Marie Le Derrien de la congrégation des Sœurs de Saint Joseph de Cluny (Ti Mamm Doué, Cléguérec): courroie de transmission, elle soutiendra l'élan local (lire page ci-contre).

Sous l'impulsion de l'Esprit-Saint

L'Esprit-Saint, véritable protagoniste, suscitera la mission là où Il veut! Pour l'heure, le travail va démarrer à Rohan et à Elven, où les équipes paroissiales retroussent leurs manches, en vue de concrétiser, dans l'année, un projet missionnaire. Allaire et Questembert se lancent également.

Fondées dans la prière et portées par elle, les initiatives pourraient bientôt germer aux quatre coins du diocèse. Toutes les paroisses intéressées peuvent rejoindre le projet « *Christus vivit* ».

Prochaine rencontre ouverte à toutes les paroisses intéressées : vendredi 17 janvier 2020. ■

Valérie Roger

Rohan ouvre les portes de l'écluse : vers la mission

Le Père Julien Naturel, fraîchement nommé curé de Rohan (5 paroisses), a partagé son enthousiasme au micro de RCF-Sud Bretagne. « L'enjeu est de faire connaître le Christ et de pouvoir remettre en route des gens qui vont pousser la porte de l'Eglise... De nombreuses personnes ont soif! À nous de leur montrer la porte, afin qu'elles puissent la pousser si elles le veulent! ».

Un évènement missionnaire est envisagé fin juin, sur le Canal de Nantes à Brest, aux abords de la chapelle Notre-Dame de Bonne Encontre (Saint-Samson). « Ce lieu offre une belle image, un peu symbolique, de la rencontre qui va se dérouler. Elle va être un trait d'union pour proposer aux gens, à travers des évènements ponctuels et peut-être plus réguliers à l'avenir, de rencontrer le Christ. » ■